
３月定例教育委員会 会議録 

 

 

 

１  開 催 日  平成 25 年２月 28 日（木） 

 

２  開 催 場 所  教育委員室 

 

３  出席した委員  神吉委員長、吉田委員、桃田委員、森委員、 

石堂教育長 

 

４  出席した職員  小田教育総務部長、 田渕教育指導部長、 

佐藤教育総務部次長、 諏訪教育指導部次長、 

松尾教育指導部参事、 

小林教育総務課長、 西田学務課長、 

奥野社会教育・スポーツ振興課長、  

仲田青少年育成課長、 富原教育研究所長、 

中塚教育総務課副課長 

 

５  傍   聴   者  なし 

 

６  議 事の要旨 

 

○  開   会       午後４時 10 分 

 

○  会議録署名委員指名のこと 

      神吉委員長、森委員に決定 

 

 

○  会議公開の可否決定のこと 

協議事項４「校長及び教頭の異動に係る内申について」は非公開とし、

他は公開することに決定 

 

（協議事項） 

１ 附属機関の設置及び運営に関する指針の改正について 

（教育総務部次長より 説明） 

原案可決 

 



   委    員 ： 主な附属機関にはどのようなものがあるのか。また、現

時点での年齢構成はどのようになっているのか。 

 

      事 務 局  ：  教育委員会関係の附属機関としては、加古川市青少年問

題協議会等がある。年齢構成は、平成 25 年１月 31 日時点

で、70 歳以上の委嘱人数が、497 名中 55 名となっている。 

 

２ 平成 25 年度加古川市立学校教育職員研究・研修の方針について 

（教育指導部参事より 説明） 

原案可決 

 

   委    員 ： 予算はどの程度か。 

 

      事 務 局  ： 研修講師料として 87 万円、研究費として 50 万円を措置

している。 

 

   委    員 ： 方針の中には、個々の生徒児童の学習能力を把握するた

めの内容が含まれてないように思うが、何か別の研修等の

機会があるのか。 

 

      事 務 局  ： 方針については、様々な状況の変化に対応できるよう、

概念的な表現に留めている。具体的な内容については、概

要等に記載している。 

 

   委    員 ： 教職員の研修については、一義的には県が実施すること

となっている。市の教育委員会は、それを補う形で研修を

実施しているため、今回の方針に関しても、県と共同で研

修を実施していく立場から作成している。 

 

      委    員  ： 市が実施する研修は、法律で定められたもの以外という

ことか。 

 

 

      事 務 局  ： 法律で定められた研修以外にも、５年、15 年目研修等、

兵庫県が独自で実施しているものもある。それらを補う形で

市が研修を実施している。 

 

   委    員 ： 県が実施するものも含めて、教職員の研修の全体像がわ



かる資料が必要ではないか。 

 

      事 務 局  ： 全体像がわかる資料については、現在作成中である。 

 

   委    員 ： 嘱託幼稚園教諭も、同じように研修を受講できるのか。 

 

      事 務 局  ： 受講できる。 

 

      委    員  ： 土曜ワンポイント講座への参加状況はいかがか。 

 

      事 務 局  ： 参加は少ない。教職員の自主研修に関しては、今後充実

させていきたいと考えている。 

 

      委    員  ： そのためには、管理職への理解を広める必要性も感じる。 

 

３ 加古川市指定有形文化財の指定について 

（教育指導部次長より 説明） 

原案可決 

 

   委    員 ： 指定を受けるとどのようなメリットがあるのか。 
 
      事 務 局  ： 保存等のために、市の補助金を受けられる可能性がある。 
 

   委    員 ： 一方で指定を受けると撤去することができなくなるので

はないか。 
 
      事 務 局  ： 撤去を行うためには、指定解除を行う必要がある。 

 
   委    員 ： 地元の学校で見学に行く機会を設けるなり、町内会の回

覧板を活用するなり、教育委員会として指定を受けたこと

の宣伝活動に力を入れてもらいたい。 
 
      事 務 局  ： 地域や子どもに理解してもらうことは重要である。 

 

４ 校長及び教頭の異動に係る内申について 

（教育指導部参事より 説明） 

原案可決 

 



 （議事を非公開とする） 

 

 

◎  次期臨時教育委員会予定日のこと 

３月 21 日（木）午後５時～ 教育委員室で開催することに決定 

 

 

○ 教育長諸報告 

(1) 藤原副市長の退任について 

 

(2) 兵庫県教育功労者表彰について 

      加古川市からは、山本前教育長、金川校長、西垣校長、安達校長が３

月６日に表彰される。 

 

(3) 平成 25 年第１回市議会について 

         ３月５日、６日に各会派の幹事長からの代表質問がある。 

 

○ 教育総務部長諸報告 

  (1) 市内中学生にかかる事案について 

市内中学生２名がミニバイクを盗んだ容疑で２月 18 日（月）に逮捕さ

れた。 
 
  以上、１件について報告。 

 

 

○ 教育指導部長諸報告 

(1) 加古川市スポーツ振興基本計画中間評価報告書について 

平成 20 年３月に策定した「加古川市スポーツ振興基本計画」の中間報

告書がまとまった。 
  
   委    員 ： 報告書の内容は良いと思うが、どのようにすれば広く市

民に知ってもらえるのかを考える必要がある。 
 

   委    員 ： 地元のテレビ等を活用して宣伝する方法もあるのでは。 
 
      事 務 局  ： 認知度の向上に関しては、今後の課題として認識してお

り、施策の中にも盛り込んでいる。テレビ等の活用も含めて、



検討していきたいと考えている。 

 
(2) 平成 24 年度（第 6 回）社会教育委員会議の報告について 

 
(3) 平成 24 年度中学校卒業式への教育委員会出席予定者について 

各中学校への出席者が決定した。 
 
(4) 「第 25 回加古川カップ綱引大会」の結果について 

約 80 チームから 800 名を超える参加者があった。 
 

 以上、４件について報告。 

 

 

○ 閉 会   午後５時 18 分 

 


